

単純に別れの言葉たった一きょうならが、
私の中で大きく意味を変えてきました。

こんな話を、あるご門徒さんにお話しました
のか、こちらの記憶は曖昧です。

このご門徒さんは大病を患つて、いのちの
期限が定められていました。しかし、憧れの
石原裕次郎の「我が人生に悔いなし」のことく、
思い切り駆け抜けた人生だったのは自他とも
に認めるところだつたようです。



住職

ちょっと あたまの こりほぐし

クラスメイトのたかし君とじん君は、運動会の日も、遠足の日も、音楽会の日もたまたま同じお弁当でした。さて、それはどんなお弁当だった？

★ヒント：2人のお弁当の中身は、3回とも一致していました

答えは裏面です



境内の無縫墓を、整理します。

単純に別れの言葉たつた「さようなら」が、
私の中で大きく意味を変えてきました。

こんな話を、あるご門徒さんにお話しました
のか、こちらの記憶は曖昧です。

このご門徒さんは大病を患つて、いのちの
期限が定められていました。しかし、憧れの
石原裕次郎の「我が人生に悔いなし」のことく、
思い切り駆け抜けた人生だったのは負他とも
に認めるところだったようです。

数年前の出来事ですが、鮮明に覚えていました。なぜなら、このような場面で最も使いたくない言葉を大声で言つたのですから。

帰宅してすぐに調べました。「さようなら」は「左様なら」と書くのですね。「左様」とは、「そういうこと」という意味です。これに「ならば」と付け加えるのです。

意訳をするなら「現実とはいえたが受け入れられないが、仕方ない、そういうことなら」と読みます。

ある葬儀でのこと、火葬場で50代くらいの女性が棺にしがみついて嗚咽していました。家族に促されるように引き離されたときに、女性は「お母さんさよならー」と両手を上げました。

九三

染香
せんこう

福泉寺寺報
令和6年5月
第 124 号

毎月 1 日 発行

ホームページ

【御裔（おとき）】

仙敷では「食事（じきじ）」と呼ばれる。午前10時から正午までの間に食事をする習わ

西本願寺の伝統イベント

二十一

西本願寺専用 ページ

「法事での供食をお寺で」

境内の無縫墓を、整理します

おてらより

【絶響(ぜんこう)】は、音りが身に染まるように、お急仙を申すわたしの人生が仙さまの智慧の音に染められ、美しく飾られるという、お経の言葉です。

告別式（あいさつ文）

井上順市

本日は公私ともお忙しい中、大勢の皆様にご会葬賜りまして誠に有難く、二ふより御礼申し上げます。

私こと井上順市は一九四五年昭和二十年の終戦の年にこの岩成の地に生を受けました。当時の日本は、貧しくうらやまいました。

加えて、我が家は農家です。現
金収入がありません。

かぐやの「神田川」や「あかちょう
ちん」の曲のような貧しい少年・青

春時代を過ごしてまいりました。

今でもこの曲が流れますと、涙が出てまいります。そして、日本が高度成長期にはいりますと、朝早くから夜遅くまで、当時流行語となつた猛烈社員のことよく働き、ま

充実した現役時代を過ごすことができました。以来四分の三世紀の間、皆様方に助けられながらやつてまいりましたが、なに一つ恩返しもできず先にいくのは誠に申し訳なく、残念な気持で一杯です。人はよく「我が人生に悔いなし」とよく口にします。

また、友子もよく「あなたは好き勝手なことばかりしてなにも思い残すことはないでしよう」と申しておりますが、私は恥の多い生涯をお送つでまいりました。悔いばかりが残つております。

全て中途半端なままで去るのは誠に残念でありますが、これから先は皆様方にお任せするほかありません。

最後になりますが今までわたく

しを支えてくれました友子が年々
年老いていくのを見るのはつらいもの
があります。

どうか皆様、生前私が賜りまし
たご厚情の数々、引き続き残され
る友子に賜ります様、切にお願い
申し上げて御礼とお別れのご挨拶

を告げられ、書くこと、読むこと、しゃくること
がままならなくなつてきただときには準備され
たものだそうです。奥様に許可をいただき、
皆さまにもおすそ分け。

とします。本当にありがとうございます。

病気か分からなか」私と坊守で一度自宅を訪ねました。ビデオレターの制作の話を持ち掛けたりして、「先の話」のできる方でした

この文章から、自身が病氣におかれてい
く不安が、残された奥様や家族への思いで
まぎれるような状況が想像されます。そう、
「先の話」とは、自分がいなくなつた後も、家族
が生き続けていく世界であり、自分の状態を

思い続けてくれる人に出会えることは、お金や健康を超えて幸せなことです。(住)

